

第4回北海道感染症危機管理対策本部会議 議事録

日時：令和2年2月14日（金）21:15～21:30

場所：テレビ会議室

【副本部長（浦本副知事）】

- これより、「北海道感染症危機管理対策本部」の第4回本部員会議を開催致します。
まず、保健福祉部長より、報告をお願いします。

【保健福祉部長】

- 本日、道内におきまして二例目となります。新型コロナウイルス感染症の患者の確定例が発生をいたしました。この情報を中心に、状況などについてご説明申し上げます。
お手元に資料をお配りしておりますので、ご覧いただきたいと思っております。
- まずはじめに、1ページをご覧ください。
「1（1）道内の発生状況について」であります。太枠で囲んでおります「2」がこの度の事例となります。
なお、1例目の患者については全快し本日退院しております。
また、濃厚接触者の2名につきましても、発症なく健康観察を終了しております。
- この度の事例の詳細につきましては、資料の3ページにより、説明させていただきたいと思っております。
- この度の発生事例でございますが、50代、男性、道内に居住しており、症状、経過といたしましては、1月31日に発熱、咳などの症状があり、2月3日、A医療機関を受診、翌2月4日、A医療機関を再受診し、胸部レントゲンで肺炎像、B医療機関に転院し治療を開始されました。
- 2月11日に発熱、息切れがあったため、C医療機関に入院し、胸部CTで両側に肺炎像が認められたところであります。
- 12日、呼吸器症状が改善せず、ICUで人工呼吸器管理となり、14日、他の感染症や病因が特定されず新型コロナウイルス感染症が疑われましたため、検査を実施した結果、陽性が判明したところであります。現在も集中治療室にて入院治療されております。
こういう状況ではあります。ご本人からの申告によりますと、海外への渡航歴はない、ということでもあります。
- 今後、保健所におきまして、行動経過及び濃厚接触者の把握を含めた積極的疫学調査を行ってまいります。
- 1ページに戻っていただき「1（2）国内の発生状況」をご覧ください。
2月13日までに確認されている患者は30名で、このほかに3名の無症状病原体保有者が

確認されております。

また、2月13日現在、クルーズ船に対する検疫によりまして、218人について陽性が確認されております。

さらに日々、少しずつ陽性者が確認されている状況が続いております。

- 「2 国の対応」でございますが、第3回本部会議以降の新たな取組といたしまして、(6)になりますが、2月9日に、地方衛生研究所における検疫業務に関連する検査への協力の依頼がされております。
- また、(7)ですが、2月12日に、新型コロナウイルス感染症に関する流行地域に浙江省を追加しております。
- 最後に(8)として、2月13日には、無症状病原体保有者の入院を措置対象へ追加している状況にあります。
- 続きまして、「3 道の対応」でございますが、「(3) 道民等の皆様への情報提供、注意喚起」としまして、2ページになりますが、2月10日に宿泊施設等関係団体、観光関係団体に対しまして、帰国者・接触者相談センターの周知などを行っているところであります。
- 感染拡大の防止に向けまして、道民の皆様の安全・安心を確保するため、今後とも各部との連携を密に図りながら、迅速な対応を行ってまいりたいと考えております。
私からは以上です。

【副本部長（浦本副知事）】

- それでは、次に各部等から発言をお願いします。
はじめに、総合政策部長からお願いします。

【総合政策部長】

- 資料については、4ページ目をご覧ください。
交通分野におけるその後の状況につきまして、ご説明させていただきます。
前回から更新した部分については、下線を引いております。
- 「1 道のこれまでの対応」の二つ目でございますが、去る2月12日に国や交通事業者など実務担当者によりまして、「北海道交通・物流連携会議ワーキンググループ」を開催しております。
- 関係機関におけます、対策状況などの情報共有、さらに感染拡大防止に向けた水際対策などについて、改めて徹底をしたところ。
- 会議におきましては、交通事業者ほか、経済や観光団体、行政機関など18団体が参加してございます。
参加団体からは、接触・感染対策として、施設のアルコール消毒の実施や、職員のマスクの着用などの徹底について報告があったところでございます。

- また、参加者から、利用者の減少、宿泊施設のキャンセルが現時点でも相当数見込まれており、今後さらなる旅行者の減少が懸念されるといった意見もございました。
交通関連の報告は以上でございます。

【副本部長（浦本副知事）】

- その他、各部からご報告する案件はございますでしょうか。
それでは、本部長から指示をお願いします。

【本部長（知事）】

- 新型コロナウイルス感染症については、道では、1例目の感染者の方が、本日、全快して退院されたところでありましたが、2例目の感染者の方が確認され、道内在住の方としては初めての感染確認となりました。
- 保健福祉部長から報告がありましたとおり、ご本人からの申告によれば、渡航歴がない、ということでありまして、行動歴や濃厚接触者等について、詳細な調査を実施する必要がありますことから、保健所等においては、医療機関その他の関係者のご協力を得ながら、まずは、しっかり調査していただくようお願いいたします。
- また、道民の皆様の不安解消のため、保健所等における相談窓口において、具体的な問い合わせに対応するとともに、症状のある方については適切に医療機関につなぐよう、きめ細やかな相談対応、受診調整を行うようお願いいたします。
- 今般、道内在住の方としては初の感染が確認されたところであり、道外においても、クルーズ船の乗客等を含め、感染確認が増加している状況でございます。
- こうした中、感染予防やまん延防止のためには、まず、咳エチケットや手洗い、施設の消毒などをより一層徹底し、道民の皆様が適切に対策を行うことが重要であると、これまでも繰り返し申し上げてきたところでございますけれども、引き続き、全庁一丸となり、各部の所管する関係事業者等への情報発信を迅速かつ的確に行うなど、道民や北海道を訪れる皆様の安全安心に万全を尽くし、感染症予防対策を進めるようお願いいたします。
以上です。

【副本部長（浦本副知事）】

- ただいまの本部長の指示に基づいて、各部とも万全を期していただきたいと思います。
以上をもちまして、「感染症危機管理対策本部会議」の第4回本部員会議を終了します。